

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1459

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 8 de Septiembre de 1937

Núm. 355

Lea en la página segunda

**El próximo viaje del Duce a Berlín**

«Inglaterra y Francia, de acuerdo para la Conferencia mediterránea del día 10 en Nyol», en nuestra página tercera.

También en la página tercera: «El Gobierno francés revoca su orden de expulsión de personalidades españolas nacionalistas».

En la página séptima: La SUPERIORIDAD DE LA MARINA NACIONAL.

## Avance de nuestras tropas por el sector de Zuera, en Aragón



Acaban de llegar nuestras tropas victoriosas. La población civil sale jubilosa al paso de los vencedores. Y éstos les traen, además de la paz y del saludo vibrante de sus boinas rojas, el pan blanco y tierno que tanto tiempo les faltó

### A 15 kilómetros de Ribadesella

Santander, 7.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander).—Después del avance que por el litoral han realizado hoy las columnas navarras, nos encontramos a quince kilómetros de Ribadesella. La procesión de nuestras fuerzas se hace sin ninguna interrupción. Ayer fué Posada, hoy es Celorio, y mañana será Posada. Y en resumen, antes de lo que los marxistas piensan será nuestra Ribadesella.

En Llansme me he detenido unos momentos. Quería ver de cerca el rastro de la trágica revolución comunista. La guerra no ha dejado huella en los edificios. Están intactos en su mayor parte. En la entrada de la ciudad en otras ocasiones se celebraba la festividad de Santa Marina, acurruado hoy el formidable material bélico que lleva el Ejército Nacional.

La gente se ha volcado en la calle, ansiosa de vivir intensamente estas horas primeras de su liberación. Sigo hacia el pueblo, y luego hasta el puente que da sobre la ría. Desde allí mismo, antes de la tiranía marxista, cruzaba una procesión en uno de estos días de la primera decena de septiembre, y la Virgen Patrona de la marinería se paraba sobre este puente como para bendecir el mar y la vida de estos pescadores que más tarde habían de profanar su imagen.

Avanzo por la calle central en dirección al Casino y al Auseba. El convento de los Agustinos ha sido profanado. Las milicias asturianas lo desvalijaron con delectación criminal.

Dejo atrás la ciudad y sigo en su avance a las brigadas que acababan de entrar victoriosamente en Celorio. Las muchachas han salido a recibir llenas de júbilo a nuestros soldados.

En la playa se han concentrado algunos de los prisioneros rojos que hemos hecho en nuestro avance.

Celorio recobra hoy el aspecto

de los días de fiestas. Todas las casas se han engalanado. Las pomaradas ofrecen su jago-so fruto a nuestras tropas. Estas, incansables en su magnífico afán de reconquistar lo antes posible esta magnífica región asturiana, apenas se detienen a descansar.

Se desvían hacia el Sur, y mientras unas se encaminan hacia Niembro, otras avanzan hasta Posadas.

Aquí en el litoral la guerra no es un problema de montañas de cerca de 2 000 metros como era la parte de Potes y Cain. Las alturas en estos sectores son menos considerables. Lo difícil aquí es dominar toda esta treza de caminos que enlazan uno con otro toda una serie de pueblos ignorados.

La ciudad de Navés está ya bajo el fuego de nuestra artillería. Nos separan de ella apenas de ella cinco kilómetros. Cuando nuestras baterías emplazadas en las alturas que la rodean, Ribadesella, recibirá la visita de nuestros obuses.

Tal vez mañana me será imposible seguir reparando mi actividad informativa entre este sector del litoral y el frente norte de León, por donde ahora avanzan nuestras tropas. Hoy no dudo en intentar batir este pequeño «record» informativo, a costa, en último término, de unos cuantos litros de gasolina. Y el recorrer el camino que desde aquí me ha de conducir a Potes, la misma carretera me descubre una magnífica verdad estratégica. He tenido que seguir la costa hasta Noriega. Desde allí hacia el Sur, cruzo por Panes y luego hasta Pombas, ha sido un recorrido de más de dos horas. Pero valía la pena. El trayecto trazaba un gran círculo, del que sólo me faltaban por recorrer una cuarta parte. Es la misma que dentro de muy poco podré recorrer cuando las brigadas que avanzan, rebasando las cumbres de Cain, en vuelvan en una gran bolsa todo

### Perfil del Día

Aniversario de dos grandes mártires de la Cruzada, Víctor Pradera, Joaquín Beunza. Caballeros magníficos, patriotas preclaros, figuras ilustres del Tradicionalismo. Después de angustiosas jornadas en la prisión de Ondarreta, fueron brutalmente inmolados en el fuerte de Fuenterrabía, junto a la Virgen marinera de Guadalupe. Pradera esperó la descarga abrazado a un hijo suyo, y, sin embargo, tuvo grandeza de alma para perdonar a sus verdugos.

Era Pradera verbo grandilocuente de la Tradición. Dentro y fuera de las Cortes, riñó sonadas contiendas contra los separatismos. Su estilo oratorio rotundo, tajante, le hacía temible como polemista. Ingeniero, abogado, hombre de sobresaliente posición económica, sacrificaba todas las comodidades que podía permitirse al servicio del santo trilema. Ejemplo admirable para todos.

Beunza era un guerrillero inteligente y valeroso de la causa. En las Constituyentes, como jefe de la minoría vasco navarra, luchó con gallardía contra la bestia mayoritaria que apoyaba al banco azul. Por su intransigencia doctrinal, los beocios republicano socialistas le distinguían con su odio selvático y sus dictorios tabernarios.

Ambos compartieron la prisión y el martirio con Honorio Maura, Leopoldo Maños y el marqués de Elósegui. Todos ellos, como dice un cronista, ejemplares de lujo en el victimario fecundo de la Cruzada.

¡Gloria eterna a los mártires de la Tradición y a todos los que con ellos sufrieron y murieron por Dios y por la Patria!

el sector de Arenas de Cabralés.

Las tropas que guarnecían las antiguas vanguardias de Riaño avanzaron aquí por dos direcciones: hacia el Este, por Potes y la Reina, Enterría y la Vega de Lebrana. Y hacia el Norte, hasta ocupar, a la vista de Cain, todos los pueblos que rodean a Posada de Valdeleón. La conquista de este último pueblo nos abre camino hasta Soto de Jambre.

Así, Covadonga quedará también envuelta en esta gran tenaza que de Norte a Sur estrecha el cerco del sector oriental de la provincia de Asturias.

Cuando en estas alturas ondee nuestra gloriosa enseña bicolor, será ocasión de reivindicar para ella el nombre de Altar Mayor de España.

Mientras tanto nuestras columnas siguen avanzando por tierras asturianas.

**Fueron ocupadas Loma Redonda y Lamorfiera**  
El enemigo quedó quebrantadísimo en sus ataques a nuestras posiciones. En nuestro avance en Asturias se tomó Barro, Robrigo, Naranda y Cunaba

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de septiembre de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias: Nuestras tropas venciendo brillantemente la resistencia puesta por el enemigo, han continuado, hoy en el sector oriental, su avance hacia el noroeste, ocupando Barro, Robrigo, Naranda, Peñas de Borco, Cunaba y alturas que dominan Labaderos de las Minas del Puerto Andara, continuando su avance a la hora de dar el parte.

Otras fuerzas, en operaciones de limpieza, han continuado cogiendo gran cantidad de armamento y material abandonado por el enemigo.

El el sector Occidental, sólo ha habido algunos cañoneos de poca intensidad.

Frente de León.—Sin novedad.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—Se han presentado 37 milicianos, la mayoría con armamento.

Frente de Aragón.—En el sector de Zuera nuestras fuerzas avanzaron para rectificar a vanguardia nuestras líneas, ocupando Loma Redonda y Lamorfiera. Por los sectores de Apeadero de la Princesa, Valdescalera y Breña, el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado con gran número de bajas.

Frentes de Avila, Soria y Somosierra.—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

Salamanca, 7 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Por los caminos de Asturias

Santander, 7 (Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—La Montaña está ya completamente limpia de la lepra anarcocomunista que la deformaba. Vuelve la ciudad a adquirir su fisonomía risueña y bondadosa. Por las calles transitan gentes que quizás pensaron verse aisladas durante una temporada del ambiente en que se saturan con los pulmones y los ojos abiertos a la brisa de una justicia sin rencor; esto sí que es vivir.

El Generalísimo vela y es intranquilo en que el nuevo Estado tenga el respeto de los países civilizados. Desfilan hacia las cárceles para luego ser juzgados, aquellos que esconden las manos temerosas de que todavía destilen sangre. Los irresponsables fueron acogidos con el calor de fraternidad que sus culpas inconscientes merecían. Barcos, autobuses, camionetas y trenes, pasan abarrotados de viajeros. Son los refugiados que vienen amontonados en Santander, que marchan a sus pueblos, a los caseríos, a las ciudades o poblaciones en donde residían para que en ellos vuelvan a disfrutar de la tranquilidad de su hogar.

La llega por la que todavía se desangra parte de Asturias, será pronto cauterizada, el enemigo en este aspecto no se llama a engaño. Las radios rojas, para alentar la confianza de los milicianos, les ofrece de hora en hora noticias inverosímiles de sus progresos en

Zaragoza, Teruel y Huesca; pero los milicianos saben ya el valor de esos mensejes y naturalmente no les hacen caso. Con el avance de nuestras fuerzas coinciden casi siempre grupos de rezagados que se entregan. Ellos son los que ofrecen los mejores informes que se pueden ambicionar. En Gijón se ha perdido la moral; nadie cree los éxitos que el Gobierno de Valencia se apunta en Aragón; los jefes rojos se reunieron en consejo en el que, estudiada la situación de las fuerzas revolucionarias, se coincidió sin ningún voto en contra en que la resistencia por tenaz que se ofreciese no salvaría la grave posición en que se encuentran.

La marcha de las brigadas navarras es aplastante. Tienen prisa de desembarazarse de este último estorbo que aún queda en el Norte. Las ambiciones de estos chicos tienen más altos vuelos. Vengáremos a los leales que cayeron en Belchite. La revancha será magnífica y será la llave y garantía de que la guerra tendrá localizaciones parciales, pero que no dejará a nadie dudas por rica que sea su fantasía, de que la guerra la hemos ganado. Belchite tiene ya un nombre glorioso como Brunete, pero de uno y otro sitio saldrá algo más que la fecha de una epopeya heroica. La acción de nuestras fuerzas tendrá que desplazarse pronto, como nuestra atención, a otros caminos, que conduzcan al aplastamiento del marxismo.

# El próximo viaje del Duce a Berlín

## Asuntos que serán tratados

**Varsovia.**—Los corresponsales en Berlín y Roma del periódico «La Gaceta de Polonia» escriben sobre el viaje de Mussolini a Berlín y el primero lo fija para el 25 de septiembre y el segundo entre el 24 de septiembre y el 7 de octubre.

Indican que las conversaciones versarán:

**Primero.**—Sobre la actitud de la Liga de las Naciones ante el reconocimiento del Imperio italo-eflopeo.

**Segundo.**—El problema español ante la inminente victoria de FRANCO.

**Tercero.**—Colaboración germano italiana para un nuevo pacto de Locarno.

**Cuarto.**—Conversaciones angloitalianas para el mejoramiento

de las relaciones entre los dos países.

Los periódicos parisienses indican que la visita de Mussolini a Berlín tendrá lugar a fines de septiembre. El Duce será huésped de Hitler en la residencia veraniega de éste, y al final de importantes conversaciones que durarán dos o tres días, irá a los dos a Berlín, donde se le prepara a Mussolini un recibimiento fastuoso y sin par en los anales del tercer Reich.

Diez mil banderas italianas y una espléndida iluminación formarán una vía triunfal. Dos mil músicos militares están ensavando para dar un concierto a Mussolini.

Finalmente se celebrará una revista de tropas motorizadas, por la autopista de Berlín, a la que asistirán el Führer y el Duce.

## Un artículo de León Degrelle

Toda la prensa extranjera se ha ocupado de la Pastoral Colectiva del Episcopado español, recalcando el valor apologético que tiene para la causa nacional española, precisamente por el tono sereno, contundente y caritativo en que está escrita. En Bélgica se ha notado tal vez más que en cualquier otra nación el efecto saludable del Pastoral Documento, y hasta cierta prensa hasta ahora recalcitrante, entre asombrada y arrepenida, ha estampado ampliamente el texto, ha hecho comentarios y campañas, y ha sacado consecuencias sobre conductas ulteriores, empezando por despojarse de la tendencia a Valencia que tanto la hacía desmerecer.

Es notable, entre los artículos que estudian la Pastoral Colectiva, el que publicó León Degrelle con fecha 12 de agosto, titulado «Con los obispos de España y con Franco». Aun prescindiendo del matiz partidista de sus conclusiones, tiene párrafos cuyo contenido creemos útil a los lectores:

«Se ha divulgado—dice con tono vehemente y cortado—la Carta páfetica de los Cardenales y Obispos españoles.

Es un grito de dolor, que ahoga. Es un llamamiento a la Verdad, profanada por los rojos, apuñalada por ellos como fueron apuñalados los centenares de miles de mártires.

Este documento de una elevación magnífica separa, de una vez para siempre, las víctimas y los culpables, establece el derecho de la Revolución Nacional y aporta una enseñanza dolorosa a todos los que se interesan por su Patria, por su Fe y por la Civilización».

Desarrolla esta enseñanza dolorosa, lamenta vigorosamente que no se hayan celebrado como merecen esos 300 000 mártires, por miedo a veces a reacciones del campo contrario, y dice textualmente:

«Estamos esperando todavía—habremos de esperar largo tiempo—las grandes manifestaciones de reparación, pueblo por pueblo, región por región, en las que, con dignidad y dolor, se restablezca la verdad y se propongan como ejemplo estos cristianos muertos heroicamente por su Fe...

Y sin embargo, qué lección tan sublime...

Qué estímulo para las almas en fibradas por la comodidad de las pequeñeces cotidianas...

¿Es que en adelante ha de seguir siendo una provocación defender el honor de 300.000 mártires de la Fe?»

«La Carta Pastoral—dice más abajo—se decide sin rodeos.

Expresa la justicia de la revolución nacional, en julio del 1936 después de meses y meses de violaciones de la ley, de persecuciones, de incendios de iglesias, de crímenes horribles, perpetrados por los rojos y coronados con el asesinato monstruoso—27 puñaladas—del jefe monárquico Calvo Sotelo.

Enumera las abominaciones espantosas de que se han hecho culpables los marxistas—20 000 iglesias devastadas, del 40 a 80 por 100 de sacerdotes asesinados, 300 000 fieles muertos, por odio a Dios, entre tormentos indescriptibles, miembros cortados, vientres abiertos, ojos saltados, mártires quemados vivos, torturas de un sadismo increíble, doncellas y religiosas violadas y mutiladas por centenares, después de ultrajes públicos que sublevan el alma; cadáveres desenterrados y profanados...

Los obispos se detienen, espantados ellos mismos por el horror de este relato, ante la montaña de muertos y los suplicios que les hicieron pasar, más espantosos que todo lo que se ha visto en dos mil años de cristianismo.

Y terminan proclamando el derecho y el valor de los que, en torno a Franco, luchan para salvar a un país y defender la dignidad del hombre y los derechos del catolicismo.

«He aquí, por fin, a Franco consagrado salvador de España y murala, aquí abajo, de la Cristiandad».

Sigue el artículo del fogoso jefe del R x haciendo aplicaciones a Bélgica de las enseñanzas de la Carta Colectiva, encabezándola con este apóstrofe:

«Que la Carta de los Obispos españoles abra al fin los ojos.

Es gran oportunidad.

Que el pueblo belga sepa el regreso a la barbarie que supone la dominación marxista.»

Nos felicitamos de que la Carta Pastoral Colectiva haya conseguido que estén «con los Obispos de España y con Franco» no sólo los que, como Degrelle, lo estuvieron desde el principio, sino también los tibios y vacilantes que no acababan de ver la verdad en su cruda realidad.

SEPTIEMBRE 8 1936

**EL ALCAZAR**  
Hace un año

A las 8,35 iniciaron el fuego las piegas del 155, disparando 36 granadas sobre el torreón NO., al que consiguieron derribar al 29 disparo. En su caída causó grandes desperfectos e interceptó por completo la cuesta del Alcázar, derribando las casas del frente O. Terminó el fuego a las once.

El resto del día fué tranquilo, pues no hubo ni casi «vaqueo». Las bajas de este día fueron tres heridos.

A las diez y media de la noche, desde las casas del frente Sur, un parlamentario, el comandante Rojo, solicitó una entrevista con el coronel Moscardó, que la concedió para las nueve de la mañana del siguiente día, ofreciendo todas las garantías.

Continuaban los comentarios acerca de los mensajes arrojados el día 6 sobre el Alcázar por un avión nacional. Dos de ellos eran cartas del general jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola, que decían así:

«Valladolid 30 de agosto de 1936, Ejército del Norte. El general jefe a los bravos defensores del Alcázar de Toledo: Vencemos en todos los frentes y caminamos con paso seguro hacia la victoria. Espero seáis liberados dentro de poco. La columna Yagüe va camino de Talavera; la mía, más avanzada, cerca de Escorial. ¡Vivan los bravos defensores del Alcázar de Toledo! Un abrazo a todos de vuestro general, Emilio Mola.»

«Valladolid 30 de agosto de 1936, Ejército del Norte. El general jefe a los bravos defensores del Alcázar de Toledo: Mi respeto, mi cariño, mi entusiasmo y mi corazón de viejo jefe ante para los gloriosos defensores de la causa de la Infantería española. Vuestro general, Emilio Mola.»

También arrojó el avión copia de un mensaje que las muchachas de Burgos dirigían a los sitiados del Alcázar, y cuyo original, en pergamino, quedó en depósito del general Mola.

Era deseo expreso de las muchachas burgalesas que el original del pergamino fuese arrojado por nuestros aviones en el recinto del Alcázar. En previsión de que por cualquier circunstancia no cayese dentro de la fortaleza y se perdiese en manos indignas el preciado documento, el general Mola dispuso que se obtuviesen tres copias y se arrojasen éstas en sendos lanzamientos, a fin de asegurar la recepción por los destinatarios.

Entró esta documentación arrojada por el avión apareció asimismo una nota que llevaba el sello de la «Escuadra Junker. De Aviación militar», y el siguiente texto: «Un abrazo a todos, y especialmente a los de Mora» Y firmaban después: Jacobo Millas Prendegat y Antonio González Amaliado.

Se verificaron, en fin este día los actos de imponer los galones de cabos al soldado Palomares y al guardia civil Donce Sabater, presidiéndolos los tenientes coroneles Tuero y Romero Basart, que dirigieron la palabra a sus fuerzas en tonos de sobria elocuencia militar.

Colaboradores de EL ALCAZAR

Por el P. Gabino Márquez, S.J.

**La Libertad de Enseñanza**

III.—CANTANDO LA PALINODIA

La libertad de enseñanza es tan clara, tan obvia, tan asquible a toda inteligencia y aun al mismo sentido común, que todos la admiten, la ensalzan y la proclaman, y aún aquellos que no la respetan, al menos cantan la palinodia. Uno la exponen con sencillez; otros, más dados a la filosofía, la tratan, filosóficamente, con sus tesis, estado de la cuestión, argumentos y solución de las dificultades; y después de mucho discutir, argumentar y poner y resolver dificultades, vienen a deducir que los cuervos son negros, la nieve, blanca, y el hombre, libre para aprender y enseñar como le venga en gana.

La nota pública, solemne y universal la dan las Constituciones o Cartas mayores de todos los Estados, proclamando a todos los vientos que el ciudadano es libre para emprender su carrera y el profesor para enseñarla. Claro está que muchos no la respetan, pero ya exanimeremos cuál es la madre del cordero en estos casos y con esto, tenemos expuesta la materia de este artículo. Empezamos por los testimonios más sencillos.

Afonso XI en las «Siete Partidas» reconoce ya los dos «Estados» (Enseñanza); uno que dice «general» en que hay maestros de las Artes, así como de Gramática o de Lógica etc. Este Estado debe ser establecido por mandato del Papa, o del Emperador o del Rey, otro que dicen «Estudio particular que quiere tanto decir como cuando algún Maestro enseña a pocos escolares».

Los sociólogos católicos dicen que la enseñanza pertenece a la acción social, que debe ser efectuada por los socios y sólo dirigida y fomentada por el Gobierno, que es la autoridad; que la libertad originalina la competencia, espuela y aclate de todos los servicios y profesiones de la sociedad. Es «chucaca» la manera de argüir de los partidarios del monopolio. «La Patria, dicen, debe educar a sus hijos». Está bien; pero, ¿a madre de familia no debe educar a los suyos? El argumento tiene la mar de gracia. En el título de madre se halla el origen del derecho de educar y de enseñar. Pues, bien, viene la Patria, que es madre metafórica, y arrebató a la madre verdadera este derecho a educar.

Resumiendo: Los filósofos, después de romperse la cabeza a fuerza de discutir, concluyen por cantar la palinodia y afirmar que cada

cual es libre para enseñar lo que le venga en gana.

Pero el canto más sonoro, más potente y más universal es el de las Constituciones de los Estados. En Alemania dice así: (Art. 142): «Son libres las artes, las ciencias y la enseñanza». La Argentina dice: «Todos los habitantes de la Nación gozan de los siguientes derechos: de trabajar y ejercer industrias lícitas... de enseñar y aprender». Bélgica (art. 17): «La enseñanza es libre». Costa Rica: «Todo cosa rricense o extranjero es libre para dar o recibir la instrucción que a bien tenga». Chile (art. 10): «La Constitución asegura a todos los habitantes de la República... la libertad de enseñanza». Francia, en la Constitución de 1843 decía: «La enseñanza es libre». Holanda: «La enseñanza será libre salvo la vigilancia de la autoridad». Inglaterra no tiene Constitución, pero tiene la libertad de enseñanza. Italia, por la ley «Gentile» no admite más derecho para enseñar que el del Estado, pero como éste no puede abarcar toda la enseñanza, tiene necesidad de dar libertad. ¿Dónde habrá aprendido a discutir así el filósofo kantiano? Polonia: «Todos los ciudadanos tendrán derecho a enseñar, fundar escuelas o establecimientos de educación» (art. 117) etc., etc.; etc.; porque este es el cuento de la Juana P.p.a. Pero me dará espantado y absorto el curioso lector: ¿En todas esas Naciones se «practica» la libertad de enseñanza?—Eso no.—¿Por qué esa diversidad?

Porque entre el predicario y el vender trigo hay una diferencia colossal. Hay Nación que profiere mil veces que sus súbditos sean analfabetos, antes que ser católicos; y sólo se enseñan en sus escuelas principios racionalistas e ideas bolcheviques, a pesar de la libertad de enseñanza proclamada solemnemente en su Constitución.

¿Qué sucederá en la España liberada? Porque en la España anterior al 18 de Julio ya vimos todos lo que pasaba. Mucha libertad de enseñanza daba la Constitución. «Cada cual es libre para elegir su profesión y aprenderla como mejor le parezca» (art. 12) Y después en la práctica, todo el curso bailando al son que toca el examinador, aunque sea liberal, socialista o bolchevique y tenga su texto plagado de errores que había que aprender al pie de la letra, si es que no quería quedarse sin profesión y sin carrera.

OBRERO: Necesitas de la Patria como necesitas de la familia.

Serás fuerte y poderoso cuando pertenezcas a una nación fuerte y poderosa. OBRERO: No olvides que la Patria y la familia te representan.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez

COMERCIO, - 36 - TOLEDO

Anúciense en EL ALCAZAR

Hotel Gades

JUAN GOMEZ

Argantonio, 6.— Teléfono 1284

CADIZ

Escultura Religiosa

En el taller de ANTONIO GALLEGOS, pueden encargarse la restauración de imágenes, altares, etc., en la seguridad de quedar satisfechos como lo acreditan los trabajos que llevan ejecutados.

Gaspar Duque, 8 TALAVERA DE LA REINA

EXTRANJERO

# Inglaterra y Francia, de acuerdo para la Conferencia mediterránea del día 10 en Nyol

## Las gestiones diplomáticas sobre la detención de un inglés acusado de espionaje

Londres, 7.—A las gestiones hechas por el embajador inglés sobre la detención del súbdito británico Weil, el Gobierno soviético respondió hasta ahora que fueron abiertas investigaciones. Según el «Daily Express», Weil es acusado de haber vendido a una potencia extranjera el sistema telegráfico y telefónico del Ejército rojo.—(D. N. B.)

Un piloto italiano inventa un avión sin motor, con dos hélices laterales

Milán, 7.—Un piloto italiano obtuvo un suceso destacado con su avión sin motor tipo Bossini, con dos hélices laterales, funcionando por medio de un movimiento semejante al de la bicicleta. El avión recorrió una distancia de 342 metros en 33 segundos.—(D. N. B.)

El Gobierno francés y el submarino español rojo «C-4»

París, 7.—«Le Temps» informa que el ministro de Marina concedió autorización al comandante del submarino hispano bolchevista «C-4» para que pueda reparar sus averías en los astilleros de una empresa particular.—(D. N. B.)

El objetivo de las maniobras navales y aéreas efectuadas en Inglaterra

Londres, 7.—Fueron efectuadas maniobras en el litoral oriental de Inglaterra. El principal objetivo de estas maniobras fué comprobar hasta qué punto las fuerzas aéreas estacionadas en el litoral oriental se encuentran en estado de efectuar un ataque contra una flota enemiga.—(D. N. B.)

## Con motivo del Congreso de Hamburgo, se hará en Alemania la primera demostración en público de televisión

Hamburgo.—Ayer tarde llegó el Führer, al que se tributó un recibimiento triunfal. Toda la ciudad está engalanada y las calles parecen un hormiguero humano de gentes procedentes de toda Alemania. El Congreso de este año se celebrará bajo el signo de la paz viril. El alto personal del partido y del Gobierno vino acompañando al Cuerpo diplomático en un tren especial que llegó ayer mañana.

Escortada por la guardia personal del Führer llegó la bandera en sangrientada del partido, que estuvo en la trágica manifestación del 9 de noviembre de 1923. La presencia de esta bandera conseguirá las nuevas promesas hitlerianas.

Cuarenta aviones volarán con frecuencia en el cielo de Nuremberg durante el Congreso.

Hoy llegaron las delegaciones italiana y la Falange Española.

Con motivo del Congreso se hará la primera aplicación pública de televisión; cuando los Juegos Olímpicos de Berlín y la coronación de los Reyes de Inglaterra las transmisiones fueron locales.

Ahora podrá presenciarse el Congreso, al mismo tiempo que se oye la voz del Führer. La emisora alcanzará 400 kilómetros y será retransmitida por Berlín, Munich y alguna estación más.

El «Metropol» publica la opinión británica sobre las derrotas de los rojos españoles

Amberes.—El corresponsal de Londres del «Metropol» publica en este periódico una información en la que se recoge la comunicación de la opinión británica, esta vez más impresionada por las continuas derrotas de los rojos españoles.

**Manuel Gomez Viana**  
CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS  
Chicana de la Frontera  
(CADIZ)

Bar y Restaurant NUEVO METRO  
FRANCISCO MORALEDA  
Servicio especial para Banquetes y Carta  
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

**¡Señora!** AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE  
**MARCIANO P. MONTES**  
«LA CASA DE LAS MEDIAS»  
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1 527  
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667  
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanas  
**TOLEDO**

**FERNANDO MARQUES SANCHEZ**  
Almacenista de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bacalaos  
Oficinas: Argantonio, 10 - Teléfono 1020  
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2 - Teléfono 1182  
Dirección postal: Apartado 50  
Dirección Telefónica: Marvera  
Conferencias Telefónicas Abonado 1020  
CADIZ

**Nuevo Hotel Manolita**  
Seriedad :-: Confort :-: El más Acreditado  
Teléf. 1600 CADIZ  
Fabricación Tapón de Corona. Artículos para precintaje. Tapones de roble para barriles  
E. RIVELLOT, Jerez

París, 7.—Se anuncia con respecto a la Conferencia mediterránea que se proyecta celebrar el 10 del actual en Nyol, entre Ginebra y Lausana que los Gobiernos inglés y francés ya están de acuerdo sobre las propuestas a presentar.—(D. N. B.)

La prensa inglesa se ocupa de la Conferencia mediterránea

Londres, 7.—Los periódicos se ocupaban ayer largamente de la próxima Conferencia mediterránea. Se ignoran aún los detalles acerca del programa de esta conferencia.—(D. N. B.)

Se halla la documentación de los niños evacuados

Bilbao.—Ha sido hallada la documentación completa de los niños evacuados por los marxistas.

Su número se elevó a 10.000; de ellos 1.700 fueron enviados a Rusia. Lo criminal de esta historia es que fueron embarcados cuatro días antes de ser liberado Bilbao; es decir, cuando nuestras tropas iban a llevarles el pan de la liberación.

**Luis Garcia de la Herrán**  
Fundición de Hierro y bronce  
SEGUNDA AGUADA CADIZ

## El Negus, eliminado definitivamente de la S. de N.

Londres, 7.—El corresponsal diplomático «Sunday Times» informa que el Negus no estará representado en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, que se celebrará próximamente; de forma que se puede dar como cierto que Etiopía será definitivamente excluida de la S. de N.—(D. N. B.)

Un buque desconocido, torpedeado y hundido frente al cabo Bon

París, 7.—Informan de Túnez que un vapor desconocido fué torpedeado y hundido a la altura del cabo Bon durante la madrugada del sábado. Unos pescadores declararon haber visto al navío hundirse después de escucharse fuertes explosiones que provocaron un incendio. Hasta ahora no ha sido encontrado ningún tripulante.—(D. N. B.)

Interrogatorio en Grecia a los tripulantes del buque soviético torpedeado

Atenas, 7.—Las autoridades navales griegas resolvieron someter a un interrogatorio a los tripulantes del vapor mercante soviético que recientemente fué torpedeado y hundido. Los periódicos encuentran singular que la tripulación se encuentre detenida en el edificio de la Legación, no siéndoles permitido comunicar con nadie, esperándose el primer vapor disponible para ser enviados a Rusia.—(D. N. B.)

Desenmascarando a un fariseo

Zaragoza, 30.—La Oficina Católica de Información Internacional ha editado en francés un interesante folleto que se titula «Ni somos iguales ni hacemos lo mismo», destinado a desenmascarar con hechos irrefutables al fariseísmo del ex demócrata cristiano Ossorio y Gallardo, embajador de Valencia en Bérgica.

La diputación acordó subvencionar la edición del folleto, asegurando la más amplia difusión.

## El Gobierno inglés se reunirá el miércoles para ocuparse del incidente con China

Londres, 7.—El «Sunday Express» informa que el Gabinete británico se reunirá el próximo miércoles para tomar las medidas necesarias a fin de proteger los intereses británicos en China. Se calcula que si el Japón rechazara una de las reivindicaciones británicas en relación con el atentado contra el embajador inglés, Inglaterra dirigirá una nueva a Tokio. Si el Japón no da satisfacción a esta nueva oferta, se supone que las relaciones diplomáticas entre los dos países serán interrumpidas.—(D. N. B.)

Nuevo ataque naval japonés sobre Shangai

Londres, 7.—Dicen de Shangai que los japoneses iniciaron un nuevo ataque contra la ciudad, en el que participó el navío almirante japonés «Izumo». Las baterías chinas y las japonesas se batieron un duelo muy intenso.—(D. N. B.)

Los japoneses ocupan la ciudad de Paochán

Shangai, 7.—Los japoneses informan que ocuparon la ciudad de Paochán después de tres ataques consecutivos. Los chinos se habían negado a aceptar la invitación japonesa para capitular.—(D. N. B.)

Bombardeo naval japonés de Houmel y Makoung

Shangai, 7.—Dos buques de guerra japoneses bombardearon ayer las localidades Houmel y Makoung, a 130 kilómetros al este de Woungong. No se conocen detalles sobre los efectos de este bombardeo. Según informes japoneses, las fuerzas chinas en aquella región tuvieron importantes bajas.—(D. N. B.)

Los japoneses controlan militarmente la ciudad de Tchahar

Pekín, 7.—Se declara en los círculos japoneses de esta ciudad que las fuerzas niponas ejercen el control militar en toda la ciudad de Tchahar.—(D. N. B.)

Actividad de la Aviación y la Marina japonesas

Shangai, 7.—La Aviación japonesa se mostró hoy bastante activa. La Agencia Domei dice que una cañonera soviética detuvo en aguas japonesas a un barco de pesca coreano. Otro barco japonés que acudió en su socorro fué igualmente detenido y obligado a seguir para la costa soviética.—(D. N. B.)

El valor de la exportación japonesa a China

Tokio, 7.—El ministro de Hacienda ha declarado que el valor de la exportación japonesa a China desde el principio de julio hasta mediados de agosto es de 32 millones de yens.—(Faro.)

En China manda ahora un Gobierno militar

Tokio, 7.—Comunican de Nankín que el Gobierno chino, bajo la influencia de los comunistas, se ha transformado en un Gobierno militar. Las Autoridades militares chinas han procedido a la detención de seis periodistas chinos por escribir en contra de la obra de Furg.

La mujer del Generalísimo Changh Kwei Shuk, Suod Mei Ning ha sido nombrada secretaria del Comité de Aviación.—(Faro.)

**F. Garrido**

Objetos de Arte Incrustaciones de Oro sobre acero y Grabado  
Quince de la Catedral  
TOLEDO

Sociedad Anonima

**Iberica Aga**

Fabricas de Oxígeno Acetilado disuelto, Nitrogeno Aire Comprimido Segunda Aguada (CADIZ)

## El Gobierno francés revoca su orden de expulsión de personalidades españolas nacionalistas

Tenerife.—Por una información telegráfica de París, se ha sabido que el Gobierno francés ha revocado la orden de expulsión dictada contra algunas personas de relieve en la España nacional que residen en Biarritz, entre ellas el ex ministro español Conde de los Andes.

«LA ALIANZA»

SOCIEDAD LIMITADA  
Fábrica de Gaseosas reunidas  
Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de Cadiz 11  
Teléfono 11 57  
(Cadiz)

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina. Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

# LA VIDA EN TOLEDO | Orden de la Comisaría de Investigación y Vigilancia sobre el servicio de viajeros

Para el mejor funcionamiento del mismo y dando cumplimiento a órdenes de la Superioridad, a partir del día de la fecha serán cumplidas las instrucciones siguientes:

1.ª Todos los hoteles, fondas, hospederías, casas de huéspedes y de dormir y similares, tendrán necesariamente que llevar un libro registro de Viajeros, de acuerdo con el modelo oficial establecido (reintegrados con arreglo al artículo 197 de la vigente Ley del Timbre).

2.ª Sólo a las casas de huéspedes o viajeros, cuyo número de camas sea inferior a cuatro, denominadas to'eradas, ne se les exigirá para autorizarles el libro de registro de viajeros para ejercer la industria, la exhibición del recibo de haber satisfecho la contribución industrial de la que están exentos. Este estremo no obstante, deberá autorizarlo previamente la Delegación de Hacienda de esa provincia. (Para las casas de poco movimiento de viajeros se expenden unos registros especiales de sólo diez folios).

3.ª Todo viajero deberá llenar de su puño y letra el volante de entrada prevenido, cuidando de escribir con toda claridad, nombre y apellidos, rechazándose los que no se ajusten a lo preceptuado.

4.ª Diariamente a las diez de la mañana y ocho de la noche (estos horarios pueden ser variados si así lo aconsejasen las horas de llegada y salida de viajeros en la localidad), todos los dueños o encargados de estos establecimientos entregarán en las Comisarias o Inspecciones respectivas los partes a que se refiere el apartado anterior y una copia por duplicado de las anotaciones del libro de registro en que comprenda los mismos, una de las cuales debe ir reintegrada de acuerdo con el art. 197, párrafo segundo de la vigente Ley del Timbre, y el otro se devolverá al interesado con el sello en tinto de la oficina.

8.ª A las instrucciones comprendidas en los apartados 1.º, primera y última parte del 2.º, 3.º y 4.º y primera parte del 8.º, deberá dársele la misma publicidad por medio de la prensa, radio o directamente a los dueños de las fondas, hospederías y similares, advirtiéndoles que toda infracción será corregida con rigor, a cuyo efecto elevará la oportuna denuncia al excelentísimo

señor gobernador civil de esa provincia, dándome cuenta de la infracción cometida y de la sanción impuesta.

Toledo 5 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El comisario jefe.

## Hallazgo

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentra depositado, a disposición de quien acredite ser su dueño, un maletín contenido efectos y que ha sido encontrado en la vía pública.

Toledo 5 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El comisario jefe.

## Lo que debe saber todo soldado

Impreso que la Acción Católica ofrece gratuitamente

La Junta Diocesana de Acción Católica de Valladolid, ha editado 50.000 impresos de cuatro páginas que contienen, en sinósis, lo que debe creer, orar, obrar y recibir todo soldado.

Estas hojas las entrega gratuitamente.

Los señores capellanes castrenses de los frentes y hospitales, pueden hacer sus pedidos al director del Secretariado de Acción Católica, de Valladolid, Palacio Arzobispal, Apartado número 2, en la seguridad de que serán atendidos.

## Primer aniversario

En esquela publicada ayer en nuestro diario, de don Antonio Pérez-grueso y Avila y su hijo don Antonio Pérez-grueso y Vargas, por olvido involuntario no detallábamos habían sido vilmente asesinados por las hordas marxistas en Toledo, el día 8 de septiembre de 1936.

Lo hacemos público y reiteramos nuestro más sentido pésame a su familia.

## Comisión del servicio de Abrigos y Refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar, sin pérdida de momento, los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que en cuantos locales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerlo en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios se suministrarán con la posible urgencia al señor presidente de la Comisión en sus oficinas, Sillería, 14, principal.

Toledo, 1.º de septiembre de 1937.—Segundo año Triunfal.

## Gobierno civil

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento salvador de España.

108 relación

Suma anterior, 2.088.114,67 pesetas.

Hermanidad de San Antonio, de Aldeaneco, 62 pesetas; Sagrario de la Guardia, de Madridejas, 5; donativo de la Sección de Sanidad de Montaña, 776; horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 8.056 33.

Aniano Huete García, 50 pesetas; habilitada personal técnico del Cuartel Rústico, 123 52; don Pedro Ramo, 50; Margarita Marín, 5; María de los Angeles Marcaret, 5; Aurelio Alvarez Espain, 77; Luisita Gracia, 1.

Alejo Portilla, 10 pesetas; don Nicolás Rodríguez Gómez, 25; don Pascual Ortega, de Pantoja, 5; don Felipe Gómez, de Villaseca, 3,50; doña Francisca Díaz Ortega de Villaseca, 1 50; don Matoo Díaz Martín, de Villaseca, 5; señorita Vicenta Quiñones, 2 50.

Don Canuto Ramos y doña Flora González, de Torrijos, 25; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 85; don Juan Flores, 2.ª entrega, 25; don Hipólito Ruiz Castellanos, 15; don Florentin García Marín, 5.

Suma y sigue, 2.097.536,02 pesetas.

Entregado por el comandante jefe de Pagaduría procedente del cabo de Carabineros Augusto Gahete, una sortija de oro.

A la memoria de don Francisco Navas, presbítero asesinado, una moneda de plata de cinco francos. Un falangista de Aldeaneco, un bolso de señora de plata y una moneda de plata antigua.

Un teniente de Sanidad, un anillo de oro.

Academia de Infantería de Toledo, una sortija de oro.

Doña Pilar Alcántara, un ajustador de oro y un bolso de caballero de plata.

Doña Juana Díaz de Regañon, un reloj de oro.

Don Juan Palacios, una sortija de oro.

## Sección religiosa

DIA 8

SANTORAL. — La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Timoteo, Adrián, Faustino, Néstor, Eusebio Nestabo, Zenón, Teófilo, Anmón, Nestorio, mártires; Corbiniano, obispo.

CULTOS EN SAN NICOLAS

Misas a las ocho, ocho y media, nueve y diez; la de las nueve cantada.

Por la tarde, los mismos cultos que días festivos.

## NECROLOGIA

En Avila, donde residía accidentalmente, y a la edad de setenta y dos años, ha fallecido el ilustrísimo señor don Gregorio Sánchez de Rojas y Aguado, insigne toledano, que supo elevarse a las más altas dignidades del Clero castrense, llegando a teniente vicario de 1.ª clase de la Armada española, desde la más humilde cuna. Fué capellán de honor de su majestad, y entre otros condecoraciones, poseía la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo. Era doctor en Sagrada Teología y licenciado en Derecho Canónico.

Con tan triste motivo, enviamos nuestro sentido pésame a don Esteban Granullaque Sánchez de Rojas, primo hermano del difunto, y a su sobrina señorita Carmen Crespo y demás familiares ausentes, rogando a nuestros lectores una oración en sufragio de su alma.

## Asociación de Ingenieros del Instituto Católico de Artes e Industrias. I. C. A. I.

Teniendo esta Asociación muy adelantadas las gestiones iniciadas recientemente para ofrecer al Generalísimo y a nuestros bravos soldados una colaboración tan patriótica como desinteresada, es necesario que todos aquellos compañeros que se encuentren en territorio liberado y no se hallan dirigido a la Directiva (Arribas, 32, Valladolid), lo hagan lo más rápidamente posible, pues es necesario conocer su dirección para poder comunicarles las gestiones llevadas a cabo y su posible colaboración.

El presidente,  
M. SANTA MARIA

## El Banco Español de Crédito establece una nueva Sucursal en La Coruña

Continuando este Banco su plan de incrementar el ya crecido número de Sucursales, ha inaugurado sus nuevas oficinas en La Coruña, las que se complace en poner a disposición de su distinguida clientela y público en general, para cuantas órdenes y asuntos bancarios necesiten realizar en tan importante localidad.

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5 30 y 7 30. el emocionante Films Matro.

LA VOZ QUE ACUSA por Spencer Tracy.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30, y 7,30

CABALLERO PARA TODO

Película alemana, por Willv Forst. Música de Robert Stolz.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 6

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Prestión. . . . .	717,1
Temperatura máxima. . . . .	35,4
Idem mínima. . . . .	17,6
Humedad % . . . . .	19
Viento . . . . .	N
Lluvia (litros por metro cuadr.) . . . . .	0,0

## Un billete de mil pesetas,

se ha extraviado entre el café Nueva España y calles adyacentes. Se ruega a quien lo haya encontrado lo devuelva a Publicidad de EL ALCAZAR, donde será gratificado.

## Otro mártir de la España rediviva

El día 28 del pasado julio se conmemoró el aniversario de la muerte del sacerdote don Inocente López Alonso, sacrificado por las hordas rojas en Belvis de la Jara (Toledo) donde ejercía su labor parroquial.

Nuestro mártir, conocido y ejemplar sacerdote, lingüista competente, teólogo fecundo y precoz literato, contaba en la capital con las simpatías y estimación que su cultura y piedad le habían granjeado.

Jóven para la lucha, como Dios lo quiso para la redención de la humanidad, forjó su espíritu y cultura su inteligencia en los aulos diófanos del Seminario Pontificio de comillas, logrando tras brillante carrera, los Doctorados de griego y latín.

De su labor son testigos los humanistas del Seminario Conciliar de este capital donde ejerció el profesorado de las letras.

Su pluma rodó con acertado estilo y decidido entusiasmo, dando vida a su idea tradicionalista en nuestros diarios de lucha.

Soldado de Cristo, pródigo en sus dádivas, era bien conocido por los pobres del lugar, a los que en múltiples ocasiones llenó con el calor de su palabra y ejemplo, el vacío hogar de la indigencia, y para coronar sus sacrificios y en premio de sus méritos sacerdotales como «Alter Christus» fué muerto por los mismos a quien sanó de sus dolencias físicas y brindó con el alimento espiritual de la palabra divina.

Mártir de la Patria soñador de la justicia, del Crucificado, sobrio, romántico de la vida, austero. Su muerte, con la de tantos otros hermanos en la fortuna del milreolugio, cristiano, fué la segunda de nuestro triunfo, pedestal de nueva Hispanidad, temple en las dificultades de la cruzada y temen fecundo de nuevos y claro amanecer de la cristiandad.

A su hermano don Primitivo, culto periodista, colaborador de EL ALCAZAR, testimoniamos nuestra más sentida con dolencia.

Inocente López Alonso. Descanse en paz.



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**Don Inocente López Alonso**

PRESBITERO

Doctorado en latín y griego

vilmente asesinado por las hordas marxistas en Belvis de la Jara (Toledo)

el día 28 de julio de 1936

R. I. P.

Su padre hermanos y demás familia

Ruegan una oración por el alma de este mártir de Dios y de la Patria.

Yuncos 1937.

ULTIMA HORA

# Un interesante editorial del "Giornale d'Italia" sobre la guerra española

Roma, 7.—En un editorial del «Il Giornale d'Italia», titulado «Especulaciones grotescas», descubre la maniobra de varios periódicos antifascistas de algunos países, que sostienen que el telegrama enviado por el Generalísimo Franco a Mussolini, constituye una prueba evidente de la cooperación que presta Italia en la guerra de España a favor de los nacionales, y que en vista de ello se debe castigar a Italia con unas nuevas sanciones.

El periódico comenta que los adversarios de la ideología fascista no hablaron para nada cuando la traición de Guadalajara, y ahora, cuando han entrado triunfantes en Santander, vengando a los caídos por aquella traición y dejando las armas de Italia a la altura que merece, se acuerdan de que existen legionarios italianos en España.

Pero la maniobra es demasiado graciosa para que sea aceptada.—(Faro).

## Continúa el avance de los japoneses

Shangai nuevamente bombardeada

### Sangrientos altercados en Moravia

Praga, 7.—Durante una manifestación celebrada por el partido de Henlein, en Hostotrec (Moravia), hubo violentos encuentros entre los manifestantes y los activistas alemanes, haciéndose varios disparos que causaron algunos heridos. La Policía hizo más de 100 detenciones.—(Faro).

Tokio, 7.—Comunican de Shanghai que los japoneses efectuaron un violento bombardeo sobre la ciudad, concentrando los tiros sobre la Alcaldía.

Por otra parte fuerzas niponas ocuparon Paoshan y la primera línea defensiva de Lchenchen y Vo-sunggan, a orillas del Yangce.

El Ejército japonés sigue avanzando al norte de China en dirección oeste de Calgan y ocupó Schansi.

Comunican de Shangai que los americanos comenzaron la evacuación de sus súbditos residentes al norte del río Yangce, en la provincia de Fukien.

Con esto se da por descontado la neutralidad de América en esta guerra.—(Faro)

## La campaña nacional del trigo

Gran entusiasmo entre los labradores

Pamplona, 7.—Sigue la brillante campaña del trigo. El domingo se han celebrado con enorme entusiasmo tres grandes concentraciones en Tudela, Tafalla y Sangüesa. La emoción entre los agricultores por nuestro caudillo, primer salvador del campo español, es enorme. Hablaron en Tudela los señores Cámara, Francisco Uranga y Marcos Abadía. En Tafalla, Tadeo Alberto y José Garrau, y en Sangüesa, Pedro Larraya y Fernando García.

Existe gran entusiasmo por la realización del Decreto, que da a los campesinos una realidad nacional sindicalista.

## "Gran Hotel,"

(Ates Hotel de Franc eel París)

### CADIZ

J. Paredes: Propietario  
Dotado de todo confor.

## La U. R. S. S. pide cuentas a Italia por el torpedeamiento de dos barcos soviéticos

Italia rechaza la responsabilidad

Roma, 7.—El Encargado de Negocios de la U. R. S. S. en Roma ha dirigido una nota al ministro de Relaciones Exteriores, en la que después de haber denunciado el torpedeamiento de dos navíos soviéticos en el Mediterráneo, atribuye la responsabilidad a Italia, pide la reparación de los daños.

El ministro de Relaciones Exteriores, respondiendo a esta nota, dice que Italia rechaza esa responsabilidad y las peticiones de la U. R. S. S.—(Faro).

### Cómo pensaban asegurar la huida los dirigentes de Santander

Santander.—A la entrada de nuestras tropas en Santander se cogieron varios telegramas, entre los cuales figura uno dirigido por el delegado del Gobierno a los alcaldes de Torrelavega, Ramales, Santoña, Laredo, Ampuero, Potes, Comillas, Astillero, Solares, San Vicente de La Barquera y Cabezón de la Sal. En dichos telegramas se dan órdenes para la recogida y su envío a la conserjería de Hacienda, de todas las alhajas depositadas en los Bancos y en cuanto a las cajas de seguridad se ordena sean violentadas si precisa levantando acta de las operaciones.

Se les ordena así como a los directores de los bancos a la evacuación total e inmediata de las sucursales en Santander.

## Disturbios en las jornadas electorales argentinas

Resultan varios muertos y numerosos heridos

Buenos Aires, 7.—Las jornadas electorales han terminado en una atmósfera menos serena que al principio.

En efecto, en Tresarroyos ha tenido lugar un encuentro entre los radicales y la policía. Resultó un agente muerto y cuatro heridos.

En Lincol se disparó un tiro de fusil contra un avión de la policía, que respondió a la agresión disparando sus ametralladoras. Resultaron varios muertos y numerosos heridos.

En Buenos Aires hubo varios encuentros entre la policía y grupos políticos, disparándose varios tiros de pistola.—(Faro).

### Un complot magnificado en Buenos Aires

Buenos Aires, 7.—Durante las jornadas electorales, la policía de la capital ha descubierto un complot, cuyos componentes se proponían asaltar la casa del gobierno y asesinar al presidente de la República y a sus ministros.

Han sido detenidos cinco individuos e incautado una cantidad de material explosivo.—(Faro).

## En Albania es recibido con todo cariño el representante de la España nacional

Tirana.—El representante del Gobierno nacional español cerca de la corte de Albania ha sido recibido con la más sincera cordialidad por todos los elementos políticos albaneses.

El diario «Skipa», al dirigir el cordial saludo al diplomático, afirma que la nación albanesa sigue con admiración los esfuerzos heroicos de los nacionales, que bajo la dirección del general Franco están liberando a España de la anarquía. El Gobierno de Albania confía en un próximo y definitivo triunfo de las fuerzas nacionales españolas.

### Los guardias de Asalto y Carabineros de Gijón huyen hacia los montes

Llanes.—Hace unos días, cuando nuestra Aviación bombardeó Gijón, la mayoría de los guardias de Asalto y carabineros, en número de 1.500, así como muchos oficiales escaparon hacia los montes.

Ahora la prensa les ha lanzado un llamamiento para que efectúen su regreso a la plaza. Esta noticia ha sido confirmada por la expresada prensa roja.

#### Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

#### La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

#### BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS

#### Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1

Especialidad en calzado para campaña

TOLEDO

### AVISO

## La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SANJUSTO, 13

TOLEDO

## SEGUROS DE TODAS

## - CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO



## Despedida cordialísima a los niños españoles que han veraneado de Roma

Roma.—En el campo de España, del Lido de Roma, el embajador de España cerca del Quirinal ofreció esta tarde una recepción para saludar a los muchachos españoles con motivo del retorno de estos a su Patria. El embajador expresó el reconocimiento de la España nacionalista por la afectuosa acogida reservada por Italia fascista a los hijos de los muertos a la causa nacional. Seguidamente deseó la más íntima solidaridad entre los dos pueblos unidos en el común ideal de la defensa de la civilización. El ministro Palini, director general de las Misiones Italianas en el extranjero, agradeció al embajador sus palabras, expresando su fe en la próxima y segura victoria de Franco, y asegurando a los muchachos españoles que Italia guardará el recuerdo de su estancia sobre el suelo sagrado de Roma. El acto terminó entre entusiastas aclamaciones a Franco, al Duce y a la España nacional.—(Faro).

## Homenaje de las mujeres católicas españolas a la señora del general Moscardó en Santiago de Compostela

Santiago de Compostela.—Ayer por la mañana tuvo lugar la misa de comunión de la Asamblea de la Confederación de Mujeres Católicas. En dicho acto ofició el señor obispo. A las cinco de la tarde se verificó en el Paraninfo de la Universidad la sesión de clausura y el anunciado homenaje a doña María Guzmán de Moscardó.

Ocupaba la presidencia la señora del general Moscardó, el arzobispo, el comandante militar, el alcalde, el rector de la Universidad y las representantes del Consejo de la Confederación de Mujeres Católicas.

La secretaria dió cuenta de varios telegramas de adhesión, entre ellos uno muy expresivo del general del 8.º Cuerpo de Ejército, otro del gobernador civil y de don José María Pemán, que había de ofrecer el homenaje.

Seguidamente se dió lectura a las conclusiones de la Asamblea, que quedaron sometidas a la aprobación de la jerarquía.

Luego se verificó la solemne imposición a la señora de Moscardó de una magnífica insignia de la Acción Católica con el escudo nacional.

Al mismo tiempo le fué entregado un álbum con las firmas de 35.000 mujeres de Acción Católica, cuya cubierta es de plata y lleva la siguiente dedicatoria: «A la mujer doña María Guzmán de Moscardó, honra de las mujeres católicas españolas, esposa ejemplar, madre abnegadísima. La Confederación de Mujeres Católicas, con el voto unánime de sus 100.000 afiliadas, su presidenta de honor para ejemplo de las generaciones venideras. Santiago de Compostela, Año Santo de 1937».

Seguidamente se dió lectura a una carta del cardenal primado aplaudiendo la idea de ofrecer un homenaje a la señora de Moscardó, porque es esposa y madre de héroes, pues perdió dos hijos por la Patria. Termina diciendo que las mujeres de Acción Católica, al homenajearla, honran a España y a la Iglesia que produce almas de este temple.

Pasó a hablar don Felipe Gil Casares, rector de la Universidad de Santiago, quien desarrolló el lema siguiente: «La mujer, la esposa y la madre española». Fué muy aplaudido, siendo también entusiastamente ovacionada la señora de Moscardó.—(Faro).

Para garantizar el presente y ASEGURAR EL MAÑANA DEL TRABAJADOR, el CAUDILLO implantará en España dos grandes reformas sociales: EL SALARIO FAMILIAR Y EL SEGURO INTEGRAL

## Cosechadores "M. G. Cormick,"

Tractores para aceites pesados. Gradadoras sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Garteiz Hermanos, Yerno y Comp<sup>ª</sup>

Avenida de Queipo de Llano, núm. 44. SEVILLA

# Tres nacionales se apoderan de un balandro y marchan a España

## Con los billetes que les dan de Ilmosna los franceses, los comunistas españoles se divierten en los dancings

Cuando no les pegan fuego delante de la autoridad

París.—«Le Matin» publica un suelto a tres columnas y en lugar preferente, que dice:

«Primer cuadro: la orquesta. «Para los pobres republicanos españoles, si le place». Con autorización del Gobierno, se pide a los franceses hasta en la calle que entreguen su óbolo, y de orden de la C. G. T. se invita a los obreros hasta en las fábricas a operar un aumento en sus salarios. ¿Cuántos fondos se han recogido? ¿A dónde se han expedido? No se sabrá jamás, indudablemente; pero es que se puede contar por millones el total de las sumas recogidas.

Segundo cuadro: el uso de los fondos. «En la terraza de un dancin de Biarritz, los comunistas españoles se permiten injuriar a los franceses. Uno de ellos, Antonio Martínez, saca de su bolsillo un manojo de billetes de 100 y 1.000 francos y les pega fuego. Un inspector de Seguridad, que presencié la escena, pudo recoger los fragmentos de los billetes quemados, y, ulteriormente, detener en Bayona al sujeto.—(Despacho Havae).

Moraleja de la historia: los billetes de Banco arrancados a los buenos franceses de su economía o de sus jornales, sirven para que se diviertan los «pobres» republicanos españoles en las terrazas de un dancin y quizás en otros sitios».

Brest.—Tres españoles embarcados a bordo del barco gubernamental «Ramón Correa», matrícula de Vigo, llegado a Brest el 20 de julio último, se han apoderado la pasada noche de un balandro de velas y motor, el «Ti Ar-Mor», y han desaparecido.

Cuando el capitán, Manuel Dios Villar, se aperció de la desaparición de sus tres hombres y del balandro, salió en su búsqueda esperando encontrar a los fugados, que eran nacionales, pero no pudo atraparlos, y volvió a este puerto ayer por la tarde.

El balandro «Ti Ar-Mor», que pertenecía a un industrial de Brest, señor Puenegan, mide 7 metros 50 centímetros de longitud por 2 de ancho. Su valor era de 20.000 francos.

Las características del vaporcito han sido transmitidas a las autoridades francesas de todos los puertos de la costa francesa.

Cuando el balandro desapareció llevaba a bordo una provisión de esencia para marchar unas seis horas, pero pudo igualmente izar las velas y ganar los puertos de Bilbao y Santander.

## La guerra de España será ya corta, pero la de China, larga

Roma.—La Prensa romana dice que la guerra civil española se terminará muy pronto con la victoria de Franco y que ese triunfo significa la victoria de la civilización de occidente contra la barbarie rusa.

Se puede confiar por tanto que una vez liquidado este asunto varias naciones sean eliminadas de la política europea y se reanude muy pronto la colaboración internacional.

La prensa dice también que en los medios políticos se cree que el conflicto de Extremo Oriente tiende cada día a hacerse mayor y durará bastante más tiempo del que en un principio se calculaba.

## Desaparición de un aviator inglés

Londres.—Desde el domingo reina inquietud en Londres, por la suerte que haya podido correr el aviator inglés M. Rupert Delville, del que no se tienen noticias desde el miércoles.

El aviator inglés, salió de San Sebastián el miércoles pilotando un aparato y llevando como pasajero a don Ricardo González.

Su viaje tenía por objeto llegar a Santander a fin de asistir a la entrada de las tropas nacionales. Pero cuando aterrizó en Santander, todavía estaban allí los rojos y piloto y pasajero fueron detenidos.

Se les despojó de todos sus papeles y de todo su dinero y les llevaron a la cárcel.

Al día siguiente el aviator recibió la orden de conducir en un aparato a Gijón a un jefe marxista. Como se negara a ello, se le amenazó con ser fusilado.

Bajo esta amenaza, el aviator partió de Santander para Gijón llevando al aludido personaje marxista y desde entonces, nada se ha vuelto a saber de él.

## VINOS «La Riva»

COÑAC JEREZ

## Campbell, campeón del mundo de velocidad en coche automóvil

Locarno.—Después de quince días de ensayos en el lago Mayor, sir Malcolm Campbell batió ayer el «record» de velocidad en canoa automóvil con el «Bue Bird».

En efecto, la velocidad media fue de 203 300 kilómetros por hora, por lo cual ha batido el «record» que detenía el «americano» Gar Wood; que había llegado a 200 900.

Enrique Varela  
SASTRERIA  
CALLE COLUMBLA.—CADIZ

Especial para EL ALCAZAR

## LA ODISEA DE COMILLAS

Por Juan L. FRISUELOS

y III

Después de algunas deliberaciones del Comité de Guerra de Santander, a cuya jurisdicción quedá bamos sometidos en calidad de prisioneros, acordaron los dirigentes del Frente Popular poner en libertad condicional a los jóvenes de Comillas «por estar comprobado que éstos son inocentes en su mayoría», si bien era preciso que personas solventes respondieran de los jóvenes y garantizaran su actuación en el futuro, toda vez que esta libertad quedaba reducida a una especie de prisión atenuada, hasta el punto que si alguno se veía obligado a cambiar de domicilio había de ponerlo inmediatamente en conocimiento de dicho Comité.

No bien fué conocida en Santander esta decisión del Comité de Guerra, fueron muchas las personas de derechas que se presentaron en el Frente Popular a llenar los requisitos necesarios, a fin de redimir a aquellos inocentes cautivos. Se dió el caso simpático de que se presentarán cuatro o cinco familias a liberar a un mismo joven. Esta heroica actitud de los católicos santanderinos para con los comunistas de Comillas, que llegó a indignar a los mismos hombres del Frente Popular, puso de manifiesto, una vez más, los sentimientos cristianos y hospitalarios de esta hermosa tierra de la Montaña, que ha venido sufriendo el martirio de la revolución

marxista por la indecisión y cobardía de unos hombres indignos de pisar el suelo español y montañés.

Repartidos los jóvenes, como queda dicho, entre las familias católicas de Santander, que no regatearon sacrificios para su bienestar y seguridad, salvando las muchas dificultades y compromisos de aquella hora difícil, pasó algún tiempo sin que nada hubiera

## Casa Díaz

La mejor en flambres  
TOLEDO

que lamentar, y todo se redujo en los primeros días a alguna que otra detención aislada de algún seminarista, que no tardó en recobrar la libertad. Daró poco e la relativa calma de que gozaban los libertados prisioneros, y pronto la fatídica actuación de los elementos anarquistas sembró el terror entre los indefensos jóvenes, al serles arrebatados en la tréte madrugada de un día de septiembre tres de sus más queridos compañeros, que, arrojados bárbaramente a la bahía, aparecieron después horriblemente mutilados en la playa de la Magdalena. No fueron éstas las últimas víctimas que sucumbieron

## Tejidos Confecciones Novedades

### La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telegráfica Hervias Apartado 90.  
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430  
CADIZ

al furor rojo de Santander, y ya en Diciembre subía a treintia la cifra de los muertos, desaparecidos o encarcelados.

Ante la siniestra perspectiva de un trágico porvenir, optaron los dispersos restos del Seminario de Comillas, por trasladarse a Bilbao, cosa relativamente fácil, mientras no pocos se lanzaban a la aventura de una evasión nada fácil a aquellas alturas. Entre estos últimos están los veintitantos evadidos, en su mayoría por los frentes de batalla, después de engrosar más o menos tiempo las filas rojas.

Buen número de jóvenes quiso la Providencia que vieran el dichoso de su liberación con la entrada del glorioso Ejército Salvador en Bilbao. A algunos aún esperan ansiosamente el momento feliz de ser

## Tra. vias de Sevilla

### Gonzalo B bao

Teléfono, 24840

Explotación de Líneas Urbanas e Interurbanas Sección de Publicidad en coches y Puestos en relación con las Principales Agencias.

liberados en la capital de la Montaña.

Antes de dar fin a estas líneas, no queremos dejar de dedicar un sentido recuerdo a los honorables directores del Seminario Universitario de Comillas, que víctimas inocentes de la furia roja, hoy sufren dura prisión en el penal del Dueso.

Honor a los mártires que esta benemérita Institución de la Iglesia y de España ha dado a la sagrada causa de la Religión y de la Patria.

## HOTEL GREDOS

DE

### Dominica González e hijo

ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

Ramón Chaparro  
Sucesor Hermano de Antonio Chaparro  
Aceites de Oliva Cereales  
Productos del Cerdo  
Calle Real, 125. — Teléfono. 109  
SAN FERNANDO (Cádiz)

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

## CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios FERNANDEZ Y CANIVELL, de la ciudad capital, se complacen en poner en conocimiento del público que todas las farmacias de la capital y provincia de Toledo están surtidas de CEREGUMIL.

## En manos de la Justicia de España

Ha caído el monstruo del «Cabo Quilates» Vicente León

Vicente León, el verdugo del «Cabo Quilates», ha caído en manos de la Justicia de España.

Fué él quien organzó las horribles metarzas del «Cabo Quilates». Precisamente ayer hacía un año que caían a bordo del siniestro buque D. Gregorio Belparda y los tres Larrucea.

La vez pública empezó ya entonces a cargar estos horrendos crímenes a la cuenta de Vicente León. Más tarde, el 25 de septiembre, a la visita de Vicente León al «Altuna Mendí» subsiguio la espantosa matanza que llevó el horror a todas las almas no encallecidas en el crimen.

La fiera dió en visto bueno a la lista que ya estaba preparada, y añadió de su cosecha algunos nombres que se habían escapado a la perspicacia de la pandilla de asesinos que había organizado la escena trágica: Careaga, Echarri, etc.

Se preciaba de ser buen conocedor del elemento fascista, y tenía a flor de labio un consejo inoportuno con que remechar las deliberaciones de los «amaradas»; un detalle con que completar la información deficiente de su Checa.

Vicente León, habitualmente borracho, bestial, con aquella sonrisa horrible que parecía la de un demonio, con aquellos signos incorfundibles de ente degenerado—orejas como soplillos, pómulos salientes, mirada torva, incapaz de sostener la de sus propias víctimas—se galardonaba en monólogos horribles de haber despachado por su propia mano a los «fascistas» más significados que habían caído bajo su férula en los barcos prisioneros.

Alí estaba cuando fueron secados a cubierta todos los sacerdotes y religiosos del «Cabo Quilates» menos uno; alí, cuando el día 2 de octubre, la feroz marinería del «Jaime I» quiso vengar, no sabemos aún qué agravios en los cuerpos indefensos de un puñado de hombres honrados; allí, cada vez que había que compacer en destinar a los más rudos trabajos, a las funciones más repugnantes, precisamente a los que eran propietarios de más de una casa, a los que tenían el título de abogado, a los ministros del Señor; allí, para martirizar todos los días al desventurado sacerdote don Matías Lumbreras, hasta darle muerte, por creer que fué éste quien influyó en cierta ocasión para que le impusieran una multa de 50 pesetas.

Nos comunican que, cuando el monstruo caía en manos de nuestra Justicia, precisamente al cumplirse el aniversario de sus cuatro primeros crímenes, cambió de color y se echó a llorar como una mujerzuela. No nos sorprende. Estamos por ver salir un valiente de las covachas del crimen.

# La superioridad de la Marina nacional

Salamanca.—Las unidades de nuestra marina siguen desplegando esa actividad maravillosa merced a la cual nuestra bandera ejerce pleno poderío en las aguas nacionales, señoría que la escuadra roja, pese a su superioridad numérica no se atreve a discutir. Sirva de ejemplo el caso de los tres submarinos que merodean por el Cantábrico y que viendo las cosas mal se han refugiado uno en la Pallice, otro en Burdeos y otro en Brest. Más elocuente todavía es el caso del destructor «José L. Díez» judío errante en la mar que huye primero de Bilbao, luego de Santander y que malherido en Gijón por nuestra aviación se ha cobijado en el puerto inglés de Falmouth. Por cierto que el «Daily Express» periódico abiertamente simpatizante con el Gobierno rojo, da así la noticia en su número del día 1:

«El destructor gubernamental español «José L. Díez» escapado de Gijón, llegó esta tarde a Falmouth seriamente averiado con una tripulación mal trajeada, muerta de hambre y con los nervios destrozados. Y es que en el Cantábrico suena para los rojos, la hora de la desbandada general y del «sálvese quien pueda».

El día 27 capturaron varias embarcaciones más que huían de Santander; el día 30 uno de nuestros submarinos ataca con cañón al vapor rojo «Ciudad de Reus», produciéndole graves averías que le obligan a internarse en aguas francesas; y un crucero auxiliar detuvo y condujo a Palma otro importante vapor rojo y un petrolero del mismo color. Así mismo ha sido capturado el vapor enemigo «Mar Negro» que llevaba material de guerra habiendo sido conducido a puerto nacional; también fueron destruidos en aguas nacionales dos conocidos vapores contrabandistas que se dirigían a puertos rojos. Hay que señalar además el intenso bombardeo aéreo efectuado el día 27 sobre el puerto de Muelle (Gijón), ocasionando serias averías a los vapores que en él se encontraban; y los efectuados los días 30 y 1 y 2 por la aviación afectada a la base naval de Bileares sobre objetivos importantes de Stages, Portbou y Cullera. Como nota printoresca hemos de registrar lo ocurrido al vapor rojo «María Aurora», que el día 28 del pa-

sado entró en Santander y naturalmente quedó hecho prisionero creyendo aún estaba en poder del Gobierno de Valencia. Inconvenientes de prodigar las mentiras oficiales que a los únicos que engañan y perjudican es a los propios rojos.

**La Escuadra turca suspende sus visitas a puertos extranjeros**

Salamanca.—Los buques de la Escuadra turca que iban a zarpar para realizar una visita a ciertos puertos extranjeros, han recibido órdenes de su Gobierno en el sentido de suspender el mismo, pues debido a los frecuentes torpedeamientos que vienen ocurriendo a la salida de los Dardanelos, precisan de su estancia allí para ejercer una estrecha vigilancia.

**Descarrilla un tren-ómnibus en la zona de Dusseldorf**

Dusseldorf, 7.—Descarrilló un tren-ómnibus cerca de Neuse. Quedaron destruidos vagones. Resultaron 14 muertos y 18 heridos. (D. N. B.)

## Delbos conferencia con el embajador de Polonia

París, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Delbos, recibió al embajador de Polonia, M. Lukaszewicz, poniéndole al corriente de la proyectada Conferencia Mediterránea. (Faro.)

**A la busca y captura de un célebre bandido**

Chicago, 6.—Cincuenta agentes de policía del Cuerpo especial «G-men», dirigidos personalmente por su jefe, general H. Hoover, empezaron un servicio entre Chicago e Indianópolis para capturar vivo o muerto al temible bandido A. Paul, apodado «Segundo Pillus», responsable de varias muertes. (Faro.)

BAR CENTRO  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

# Continúan celebrándose mítines en la España roja

Madrid.—En el Monumental Cinema se ha celebrado un acto de homenaje a la brigada internacional, organizado por el Socorro rojo internacional. Presidía el acto el teniente coronel Ortega, E. secretario rojo internacional. Colea, expuso la situación de Madrid en 1936 y las razones por las que el pueblo de Madrid renana un homenaje a la brigada internacional, pues sin ella, ya hubiese caído en poder de los facciosos. Por el Frente Popular de Madrid intervino Domingo Giron, que hizo resaltar la ayuda prestada por la brigada internacional al pueblo rojo español. A continuación, hizo uso de la palabra por Izquierda republicana Ossorio Tafalla, quien destacó que casi todas las victorias del ejército rojo se debían exclusivamente a la eficaz ayuda prestada por México y Rusia, países que tenían en aquel momento representaciones enlazadas, para quienes el pueblo debía rendir un caluroso homenaje de simpatía. También hicieron uso de la palabra Félix González de la Agrupación socialista madrileña; Isidoro Diéguez, del partido comunista; el secretario del bureau regional del S. R. I.; el comisionario Antón y otros oradores. Finalmente, el teniente coronel Ortega dijo que a la brigada internacional se debían exclusivamente los triunfos de Madrid, añadiendo que la sangre que estos hombres habían derramado en España no sería infructuosa. Terminó el acto con unas palabras del inspirador de la brigada internacional, Arthur, y del escritor organizador de la misma, Manósidor, quien cantó en su discurso al pueblo de Madrid y a la brigada internacional.

El reverendo padre Pérez del Pulgar, asesor del nuevo Estado en materias eléctricas

Salamanca.—El eminente jesuita español, reverendo padre José A. Pérez del Pulgar de gran renombre científico y director de la nueva revista técnica nacional «Metalurgia y Electricidad» acaba de ser nombrado miembro de la Junta técnica del nuevo Estado y alto asesor de la misma en materias eléctricas.

Complacidos damos cuenta de esta merecida designación, recaída sobre un español de tan relevantes méritos como el sabio jesuita.

## Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para Ejército y Comercio  
Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

## Cooperativa de la Propiedad

Entidad de carácter social bajo la Inspección del Estado  
Junio César, 10.—SEVILLA

Créditos para la construcción y reforma de viviendas, para compra de pequeñas propiedades agrícolas y personales. Formación de pequeños capitales por medio de Contratos de Cooperación. Preciamos personas bien relacionadas para Corresponsales en los pueblos.

## «La Primitiva Competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de MIGUEL PALENZUELA GEBÁ  
Sucesor de Agabo Palenzuela Liras  
Paseo del General Lobo, 58 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

# Un barco Inglés destruye la red contra submarinos, del puerto de Almería

Mientras la población perece de hambre, en los Sindicatos se pudren las provisiones

Algeciras.—Han llegado a Gibraltar, procedentes de Almería, los vapores ingleses «Pinto» y «Dover A wy», los cuales conducían numerosos evacuados de la citada capital.

Como dato curioso, hay que señalar que en el primero de los citados buques venían escondidos varios obreros y un práctico del puerto, y como parece que tenía el capitán interés en sacar de aquél infierno rojo a uno de los obreros y al práctico, ordenó la salida a toda máquina del puerto de Almería, sin tener en cuenta la red metálica que los rojos han instalado a la entrada para evitar que submarinos enemigos puedan penetrar en él.

El buque, dada su velocidad, rompió la red, y hoy algunos buzos han tenido que trabajar para desprender del casco del vapor trozos de red que venían incrustados en él.

Según manifestaciones de uno de los evacuados, la vida en Almería es desastrosa en todos los órdenes.

Hace varios días hubo que quemar unas 700 toneladas de bacalao y otras tantas de patatas que se hallaban almacenadas en uno de los locales de un Sindicato, a consecuencia de haberse podrido.

En la capital impera el partido comunista, habiéndose desplazado a todos los dirigentes de la C. N. T. y F. A. I.

## Denuncia contra Checoslovaquia reclamando 130 millones de coronas

Praga.—La Condesa Szlesvig Holsteln, ha presentado una denuncia contra el Estado checoslovaco reclamando 130 millones de coronas contra los valores de los dominios eslovacos, expropiado a consecuencia de las reformas agrarias.

El proceso se celebrará en sesión fijada para el ocho de septiembre.—(Faro.)

**Rápida evacuación de los fugitivos vascos que se refugiaron en Santander**

Santander.—En los comedores gratuitos se repartieron treinta y cinco mil comidas. Se está llevando a la práctica la inscripción de las personas que han de ser evacuadas para Bilbao y los pueblos de la ría.

Ayer se inscribieron mil diez, existiendo hoy colas enormes.

Mañana embarcarán la primera expedición compuesta de mil quinientas personas. Continúa la evacuación por ferrocarril, saliendo unas quinientas personas.

Lea usted EL ALCAZAR

El Nuevo Estado, regido por el caudillo Franco, salvador del pueblo, reprueba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial, sobre otro, y la anarquía en el régimen de trabajo.

## Gestionando la vuelta a España de los 1.500 niños españoles que se encuentran en Bélgica

Bilbao.—Han llegado a Bilbao el padre jesuita Hansen, de nacionalidad belga, que ha sido comisionado por el cardenal arzobispo de Malinas, para trabajar en unión del delegado apostólico Monseñor Antnuffi, para la pronta repatriación de los 1.500 niños españoles que se encuentran en Bélgica hospedados en casas de católicos belgas.

El padre Hansen trae el encargo de ponerse en relación con las familias de los niños repatriados, con el fin de que éstos los reclamen; y teniendo en su poder las reclamaciones, puedan devolverlos seguidamente a España.

«La Catalana»,  
SASTRERIA-CAMISERIA  
CONFECIONES

Últimas Novedades en Pañería  
Artículos y Colección Garantizados  
Cristóbal García Plaza  
Alfonso El Sabio, núm. 14  
(CADIZ)

## Una acertada nota del «Observer»

Londres.—En relación con los ataques de los submarinos rojos en el Mediterráneo, el semanario londinense «Observer» se dirige a los periódicos ingleses mediante noticias falsas: Quieran arrastrar a Inglaterra a una guerra, y les dice que no hay motivo ni razón para culpar ni a Italia ni a Alemania, ni al Gobierno del general Franco. Estas noticias falsas amenazan la democracia inglesa y el pueblo es engañado con noticias inspiradas de Moscú.

71 barcos rojos en Bayona

Bayona.—Según el comunicado oficial en este puerto se encuentran 71 barcos rojos.

## Reacción en los valcres

Un síntoma de la confianza que inspira el caudillo Franco

París.—El periódico «L'Información» del día 23, dice que el mercado de valores, en virtud del progreso de las tropas nacionales, sobre Santander, ha determinado

una viva reacción en la compra de valores españoles, como son Riotinto y Peñarroya, síntomas de la absoluta confianza que se tiene en el caudillo Franco.

**SASTRERIA**  
Hijo de Joaquín M. Lahera  
Casa fundada en el año 1868  
Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada  
Duque de la Victoria, 3 y 5  
TELEFONO. 1136  
CADIZ

**El mejor desayuno**  
Magdalenas San Fernando  
Divina Pastora, 39  
SEVILLA

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina

**Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.**  
Fábrica de Botellas  
JEREZ DE LA FRONTERA  
(Cádiz)

## Ayer fué inaugurada brillantemente la Exposición antibolchevista de Nuremberg

## Los voluntarios ingleses en la España roja serán repatriados

## Un súbdito inglés detenido en Moscú

Londres.—Comunican de Moscú que el embajador inglés ha protestado ante las autoridades soviéticas de la detención del súbdito inglés Bell. El Gobierno soviético se ha limitado a contestar que está en tramitación la acusación de espionaje que se le sigue. Según el «Daily Express» han surgido diferencias entre el procurador de los soviets Vechinski y la Comisaría de Negocios Extranjeros respecto a Bell, pues el procurador quiere incoar un proceso, mientras la Comisaría, en atención a las relaciones anglo-rusas, es partidaria de su expulsión sin proceso. Las acusaciones que se hacen contra Bell son las de haber vendido a una potencia extranjera los detalles del sistema telefónico y telegráfico del Ejército rojo.

## En Moscú se ven precisados a suspender unas manifestaciones comunistas

Berlín, 7.—Comunican de Moscú «Angriss» que las manifestaciones que habían de celebrarse con motivo de las jornadas internacionales de los jóvenes comunistas, han sido suspendidas, sine die.

Oficialmente por el mal tiempo; pero en realidad por el temor de las autoridades, ante el sabotaje de las manifestaciones por parte de las Juventudes Comunistas, contra los dirigentes de esta organización.—(Faro)

Londres, 7 (madrugada).—El «Sunday Diseat» informa que los miembros ingleses de la brigada internacional en España roja serán repatriados inmediatamente. El partido comunista inglés tomó esta medida, debido a la desmoralización completa de los voluntarios rojos ingleses, de los que muchos se pasan diariamente a las filas nacionales. De 2.000 voluntarios ingleses que se alistaron en las brigadas internacionales bolchevistas, quedan apenas en la actualidad 200 útiles.—(D.N.B.)

## La labor del Duce y de Hitler alabada en Río Janeiro

Río de Janeiro, 7.—El periódico «A Nasao», comentando el viaje de Mussolini a Alemania escribe, especialmente que nadie puede negar al Duce Hitler la labor realizada a favor de sus pueblos.

Añade que sería injusto por parte de los adversarios de la ideología fascista, el no reconocer la obra grandiosa realizada por Mussolini.—(Faro)

## Aliken piensa organizar otro batallón inglés para ayuda de los rojos

Londres.—El teniente coronel Aliken comandante de la décima quinta brigada internacional, judío, y organizador del partido comunista en Inglaterra, califica de fantásticas las noticias según las cuales iba a repatriarse un batallón británico a causa de la desmoralización de la brigada internacional. Mas Aliken no solamente niega la desmoralización sino que proclama que es probable la formación del segundo batallón británico si la frontera franco-catalana continúa abierta. Termina diciendo Aliken que desde la formación de la brigada internacional se han englobado 2.000 norteamericanos y 2.000 ingleses.

Nuremberg, 7 (madrugada).—Ayer mañana se verificó la inauguración de la Exposición antibolchevista que se celebra en esta ciudad. Los visitantes que acudieron en gran número se mostraron admirados ante la magnificencia de la Exposición, que obtuvo un gran éxito. Durante el día el número de visitantes fué extraordinario, siendo unánime la buena impresión causada por la Exposición.—(D. N. B.)

## La embajada americana asistirá al Congreso de Nuremberg

Washington, 7.—El secretario de Estado, M. Codell Hull, contrariamente a lo expresado por el embajador americano en Berlín, ha dispuesto que una representación de la Embajada americana asista al Congreso de Nuremberg.

A consecuencia de esta decisión de M. Cordell, el embajador americano ha presentado su dimisión.—(Faro)

## Los vigilantes franceses ganan 1.000 francos por cada camión de material que pasa a España

Salamanca.—Los rojos han realizado una gran compra de material de guerra. Las dificultades que hubiera para su paso por la frontera han sabido allanarlas con facilidad. Su proyecto es pasar todo este material de Francia en camiones de diez toneladas, realizando el contrabando en distintas expediciones. Es probable que Gendre, alcalde de Milla, continúe encargándose de pasarlas, ya que él y sus compinches les ha dado tan buen resultado la anterior expedición. Se calcula que representa un total de 250 millones de francos. No hay duda que seguirá el mismo método que en la expedición anterior, y en la proyectada ahora se ha comprado a la guardia móvil mediante la comisión lucrativa de 1.000 francos por cada uno de los vigilantes y por cada camión que pase.

Señores: Ha hablado Blas. Punto redondo.

Blas es muy grande. Sueña que con él está toda España y al poco tiempo de afirmarlo lanza un S. O. S. porque se ahoga, se ahoga... ¡Con él toda España y no hay quien le tienda la mano.

Señores: Ha hablado Blas, y los demás no somos nadie. Y resulta que lo que no le importa a Blas, lo que no le importa Blas, es lo que nos importa, esperamos y juzgamos ineludible los que no pensamos como Blas.

Lo que no le cabe en la cabeza a Blas es que el inmueble ha cambiado de dueño y hay un inquilino más en la vivienda. Y que precisamente en lo que pensamos como él es en lo que él arrancó de nuestro pensamiento. Porque nunca podrá haber dos verdades, por más que Blas sueñe con profetas.

## La Prensa alemana comenta el torpedeamiento del «Havac»

Salamanca.—La prensa alemana compara el torpedeamiento del «Havac» con el del «Leipzig». El «Deutsches Allgemeine Xeitungs» hace recordar que hace tiempo, Alemania pidió, sin conseguirlo, que las naciones adoptaran medidas contra la piratería. Inglaterra no se ha inquietado hasta que ella misma ha sido víctima de la agresión. Si como Alemania aconsejó se hubiera reconocido la beligerancia a las dos partes combatientes, en España hace tiempo que hubiera desaparecido el riesgo de la navegación en el Mediterráneo. Según Le «Temps» el hundimiento del «Havac» es el más grave que se registra desde el principio de la guerra de España. El citado periódico alemán dice por otra parte que siempre que los rojos sufren algún revés cometen alguna agresión marítima con intención de provocar la guerra. Probablemente Inglaterra suspenderá las evacuaciones de España no enviando sus barcos a puertos españoles.

Lea EL ALCÁZAR,  
diario del frente

## La conferencia del Mediterráneo



Sevilla, (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla diciendo:

La premura con que ayer tuve que empezar mi charla con motivo de mi estancia en Puerto de Santa María, donde presidí una corrida de toros, cuyos beneficios van destinados a la suscripción para el acorazado «España», se me olvidó hablar de Puerto Real. Pues bien, vine encantado de todo y particularmente por aquella manifestación de afecto que hicieron los marinos alemanes, que en correcta formación desfilaron por la plaza.

El asunto principal del día aparte de la próxima conferencia de Ginebra, es la conferencia que ha indicado Francia, la del Mediterráneo, en la que toman parte las naciones orientales del Mediterráneo Oriental, y en la que el Gobierno francés parece no acordarse que en España existe un Gobierno que domina las dos terceras partes gobernada por el Generalísimo, donde hay orden y disciplina y donde cumplen estrictamente las leyes; y sin embargo se acuerda existe una España cuyo Gobierno tiene su sede en Valencia, sede de bandoleros.

Parece que Inglaterra no está conforme con esto y dice que el Gobierno del general Franco, teniendo una gran extensión de costas bañadas por el Mediterráneo, tiene derecho a estar representado. Italia también dice que el general Franco debe estar representado, y si no tampoco debe estar el Gobierno de Valencia.

En la de Ginebra, donde el Gobierno rojo tiene representación, no la tiene el general Franco. En esta conferencia se van a tratar los asuntos que ahora explico. El general da cuenta de los puntos a tratar en dicha reunión, y añade. ¿Pero cómo en el propuesto por Francia vamos a tener nosotros confianza?, ¿cómo vamos a creer va a proceder con justicia? Esta, que fué la que propuso la No Intervención, y sin embargo fué la que estuvo faltando continuamente a ella, vendiendo chatarra primero y después toda clase de material de guerra.

Hacen esto de la Conferencia del Mediterráneo y seguramente serán sus submarinos los primeros en abandonar esta zona.

El Gobierno francés actual estuvo siempre en contra de nosotros, lo mismo que estuvo el anterior, aun en contra de la opinión del país. Bien sabe Dios que tengo verdadero cariño al pueblo francés, al verdadero pueblo. Su Gobierno nos censura la ayuda de naciones amigas, de verdaderos amigos, por lo que nosotros estamos muy honrados, los que en un lapso de tan poco tiempo son las potencias más fuertes del mundo o de las más fuertes. Ellos dicen que tenemos muchos alemanes e italianos, éstos que se han compenetrado con nuestra causa, pero ya he dicho muchas veces que esta ayuda nos la brindaron al principio y que nos obligó a tomarla, porque el Gobierno francés y la U. R. S. S. organizaron aquellas brigadas internacionales que acogieron toda la hez y escoria del mundo.

En Ginebra, el representante del Gobierno de Valencia, a quien se le puede llamar ladrón impunemente, tuvo que pasar por la vergüenza de apearse de un coche que había robado, porque fué detenido por la Policía al reclamarlo su legítimo dueño; y el Giral, que amparado en su autoridad de ministro de Marina, mandó asesinar y arrojar al mar a los oficiales de los barcos españoles. Esta es la pandilla que representa al Gobierno legítimo de Valencia. ¿Qué harán éstos en Ginebra?

Se refiere después el general al parte rojo, el que sigue mintiendo tan descaradamente como siempre, y dice que para su presentación en Ginebra debían llevar alguna victoria, y ya se ha visto el fracaso que han obtenido en sus ofensivas.

Termina su charla dando cuenta de las operaciones del día y leyendo la lista de donativos.

## La heroica actuación de las fuerzas defensoras de Belchite

Zaragoza, 7 (madrugada).—(Crónica del correspondiente de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Dos partes ha de tener forzosamente la crónica de hoy: una dedicada a la jornada del domingo, y otra a la del lunes, pues ambas tuvieron características bien distintas en los frentes aragoneses.

El domingo, como en días anteriores, el interés militar estuvo circunscrito al sector Sur del Ebro, en el cual nuestras columnas, después de vencer la resistencia enemiga, han rectificado a vanguardia las posiciones conquistadas el día anterior, mejorándolas considerablemente y castigando al enemigo con tal dureza, que abandonó centenares de bajas. Nuestras baterías actuaron constantemente, callando el fuego aun de los mismos parapetos y trincheras enemigas, quedando muchos marxistas muertos en el campo. Los aparatos rojos hicieron solamente una aparición fugaz, sin bombardear los objetivos, porque lo impidió nuestra insuperable artillería antiaérea.

Sobre el terreno quedaron los cadáveres de muchos aragoneses, incluso prisioneros.

Las baterías enemigas apenas dieron señales de vida, y además se ha observado que las ha emplazado mucho más atrás que en días anteriores.

En cambio, nuestra aviación bombardeó intensamente todas las posiciones rojas en una extensión de más de un kilómetro. Además, los cazas bajaron a ras de tierra, ametrallando constantemente al enemigo.

Mientras esto ocurría en las vanguardias del pueblo de Mediana, en Belchite la guarnición seguía rechazando enérgicamente los desesperados ataques enemigos, conservando una moral excelente y causando centenares de bajas al enemigo, a pesar de presentarse precedido de tanques.

Continúa el pase de milicianos a nuestras filas que confirman la dureza del castigo que nuestras fuerzas han causado a los rojos y el gran número de bajas que, como indicaba en la crónica anterior, exceden de 30.000 desde que se inició la ofensiva por estos frentes.

La jornada del lunes revistió mayores novedades. Como veníamos diciendo en días anteriores, todas las posiciones del Norte del Ebro, desde Santa Quiteria a Villafranca, resistieron y rechazaron la presión enemiga, causando infinidad de bajas en las filas rojas.

En el sector Sur del Ebro, los marxistas concentraron la mejor masa de hombres y el mejor material. A los aragoneses es muy difícil vencerlos, dijo Companys al regreso del frente en Barcelona. Y esa es la verdad. Aragón está orgulloso de Belchite. Los rojos no han podido con sus hijos. Han querido aniquilarlos con fuego, y ahora Aragón dará a las hordas su merecido.

La rabia y la impotencia del enemigo no puede quedar sin réplica adecuada, y la tendrá.

Por lo demás, hoy no habido más que ataques enemigos, rechazados como siempre, con grandes bajas para él.

En los sectores de la Princesa, Casilla de Valdesera y Dueña, ha seguido también la presentación de milicianos con armamento.

Y ahora, a esperar. La Cataluña rojo-separatista ha inferido a los aragoneses un agravio imperdonable, lanzando fuego contra un pueblo nuestro. Esperemos. La guerra, dirigida sabiamente por el Caudillo de España, tendrá pronto para Cataluña amarguras infinitas y entonces Aragón liquidará completamente sus cuentas.—(Faro)